
住所 年齢 性別

道路の整備について

柏崎から元安飾小学校へ向かう道路が、夜間暗く、
危険である。（外灯を増やしたい）
また、下草は刈ってあるが、樹木が道路にはびこっ
ており、車がすれ違う時に車に傷がついて困る。

市では、防犯を目的とした「防犯灯」の設置にあたり、行
政区等が区域内に新設する場合には、行政区等で設置
することを基本に、設置費用の一部を助成しておりま
す。また、行政区域外への新設については、危険性等を
踏まえて設置の是非を検討することとしております。
今回ご意見いただきました箇所については、まず行政区
域内・行政区域外かの確認を行ったうえで、その後の対
応を進めたいと思いますので、よろしくお願いいたしま
す。

提案のありました道路は、県道になりますので提案内容
を管理者である土浦土木事務所に通知いたします。

生活環境課

道路課

わかぐり運動公園の照明に
ついて

わかぐり運動公園の夜間照明が暗すぎて危険であ
る。

わかぐり運動公園のウォーキングコースにつきまして、
現状を確認させていただきました。
１箇所照明が切れており、早急に交換依頼をさせていた
だきます。
今後も市民の皆様が安全に利用していただける施設と
なるよう努めてまいりますので、ご理解のほど、よろしく
お願いします。

スポーツ振興課

担当課

2020-11-24 柏崎 71 女

意見・提案者

令和２年度　「市民提案」に関する対応状況

回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

1



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

2 2020-11-24 坂 10 女 １０年後の私たちの未来へ

私が住んでいる所は自然豊かで、こうえんやキャン
プしせつはありますが、１０年後若い人たちがいなく
なってしまう可能性があるため、若い人たちが住み
やすいようにアスレチックや小さな子どもが遊べる
ような大きなこうえんがあればよいと思っています。
ほかにも、子どもが安全に遊べるように、ミラーや
ガードレールなどのこうつう安全のたいさくもあった
らよいと思います。
霞ヶ浦のみりょくを伝えるための映画館があるとよ
いと思います。
私たちは、１０年後には成人式をむかえます。それ
までに私たちにできることはやっていきたいです。

かすみがうら市へのご意見・ご提案(ていあん)ありがとう
ございます。

ご提案(ていあん)のあった、アスレチックのある公園(こう
えん)には、子どもがいる家族は、必ずといっていいほど
遊(あそ)びに行きますね。また、市のみりょくを伝える映
画館はとてもおもしろいはっそうです。
市では、市のみりょくを伝えるために、霞ヶ浦(かすみがう
ら)そばの歩崎(あゆみざき)公園(こうえん)でサイクリング
やキャンプを楽しめるよう自転車道（りんりんロード）をき
れいにし、イベントを開いて、一度市に遊びに来ていただ
くようにしています。その時、自然(しぜん)が多くて、公園
(こうえん)もあって、すんでもいいところだなと感じてほし
いと思っています。
今回のご提案(ていあん)の中で、特にすばらしいのは、
自分たちでもできることをやっていきたいという気持ちを
持っていることです。これからもアイデアを出していただ
いたり、おもしろいと思ったことはちょくせつやってみるな
ど、自分たちがすみやすく安全なまちになるよう、一緒
(いっしょ)に取り組んでいただけたらうれしいです。よろし
くお願(ねが)いします。

政策経営課



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

道路拡幅について

３年前から区長を通じて各同意書と要望書を提出し
てありますが、なかなか役所の認可が得られないよ
うなので、是非とも４ｍに拡幅をお願い申し上げま
す。

平成２９年度に道路拡幅の要望をいただいており、境界
確認は実施しておりますが、要望内容に難色を示してい
る方がいることを確認しております。
地元要望の道路拡幅については、行政区や隣接地権者
の協力があって実施できる事業になりますので、行政区
内で再度協議をお願い致します。

道路課

困ること

家の周辺（荒れ地）草、雑木等で困っている。今か
らは枯草等で火災など危険を伴うので、役所の方
から各家庭に連絡していただき、清掃をお願い申し
上げます。

市では、宅地化された地区の建造物等周辺で、現に人
が使用していない「空き地」において、雑草の繁茂・放置
に伴い周囲に害が及ぶなどの恐れがある場合は、環境
美化に関する条例に基づき、空き地所有者等に対して
必要な協力要請や指導等を行い、適正な管理を促すこ
ととしております。
個別の案件毎に現地の確認等をさせていただきたいと
思いますので、よろしくお願いいたします。

空き地の枯草等の燃焼のおそれがある物件の除去及び
管理については、火災予防条例によりその土地の所有
者、管理者または占有者が実施するものとしておりま
す。
消防本部による火災予防につきましては、火災時期（１２
月から３月）及び特異気象等、火災予防運動期間（１１
月、３月）に巡回広報を実施しております。また、年間を
とおして地区の消防団による夜間警戒を実施しておりま
す。

生活環境課

消防本部予防課

2020-11-24 中志筑 843 男



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

いただいたご意見は、各施設の所管課において共有さ
せていただきました。
本市に限らず、全国各地で公共施設の老朽化への対応
が課題となっています。これは、高度経済成長期など人
口増加に対応するため、様々な施設の整備が同じような
時期に集中したことから、本市でも、そうした課題が同時
的に発生しています。
そして、人口減少社会や高齢社会の到来、生活スタイル
の変化などにより、公共施設に求められる役割や量も、
整備当時とは変化しつつある現状です。加えて、厳しさ
をます経済情勢や財政状況の中で、道路等のインフラ
施設や学校など、特に公共性の高い施設でさえも、良好
な状態で維持できなくなる可能性が高い状況になってい
ます。
こうした状況に対応し、市民生活に必要な施設を維持し
ていくため、本市では、公共施設の総量縮減や機能の
複合化、施設保全の適正化などを進めることとしており、
市の施設全体の中で優先順位を考慮し、統合や廃止、
新設、改修、建替え、取壊しなどに取り組んでいるところ
です。
また、各施設の日常的な維持管理、運営においては、い
ただいたご意見も参考にし、お客さまへの施設職員の対
応、利用上の安全確保や衛生管理など、できるだけ快
適にご利用いただけるよう、よりいっそう努めてまいりま
す。

行財政改革・
公共施設等

マネジメント推進室

提案書に記載のありました３施設については、次のよう
に回答します。

〇勤労青少年ホーム
勤労青少年ホームにつきましては、昭和５８年３月に竣
工し、３７年が経過しております。
これまで、多くの市民にご利用いただいておりますが、ご
指摘のとおり老朽化が進み、利用者の皆様にはご不便
をお掛けしている状況であります。
また、施設の維持管理等に関しましては、限られた予算
の中で、危険度や安全性を最優先に考え、修繕を実施
しているところであります。
FM推進室で進めている、公共施設等マネジメント計画で
は、築３０年以上の施設について、老朽化への対応を
行っていくこととなっておりますので、関係課との調整を
図って行きたいと考えております。
　今後におきましては、修繕に関する予算措置に努め、
安全安心な施設を目指して参りますので、ご理解ご協力
を頂きますようよろしくお願いします。

市民課

施設の老朽化について2020-11-26

最近、常陸野運動公園や公民館、青少年ホームな
どへよく行きます。そこで気になるのは、どの建物も
古く不便でトイレも和式など、使いにくいと感じま
す。出島方面では、施設も整い使いやすいです。公
民館の図書館も案内人はやさしく丁寧に保管場所
を説明してくれありがたいのですが。少しずつ建て
直しの予定ありとは聞いておりますが。本も雑誌な
ども置いてほしい。

4 下稲吉 73 女



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

〇千代田公民館
千代田公民館本館につきましては、昭和５３年１２月建
築。４０年以上が経過しており、ご指摘のとおり老朽化が
進み、利用者の皆様にはご不便をお掛けしている状況
であります。一方昨年度は千代田講堂と合わせて延べ
15千人以上の方にご利用いただきました。施設の維持
管理に関しましては、限られた予算の中で、危険度や安
全性を最優先に年次的に修繕を実施しているところであ
ります。なお千代田講堂内のトイレは、平成30年に洋式
化工事を行い好評をいただいております。今後も予算措
置に努め、安全安心で快適な施設を目指して参ります。
また図書館千代田分館のレファレンスサービス（お声か
け）の充実、新刊の購入や入れ替えの推進、配置してな
い本については、予約取り置きサービスや県立図書館
または他市からの相互貸借サービス等により、市民ニー
ズに対応した施設運営を図ってまいりたいと考えており
ますので、ご理解ご協力をよろしくお願いします。

千代田公民館

〇第１常陸野公園
第１常陸野公園管理センターにつきましては、昭和５５年
３月に竣工し、約４０年が経過しております。
これまでも施設の維持管理に関しまして、限られた予算
の中で危険度や安全性を最優先に考え、修繕を実施し
てきたところではありますが、経年劣化に伴い内壁や外
壁にクラック等も見受けられ、利用者の安全性を十分に
確保することが困難であることから令和３年度に解体す
る予定となっておりますので、ご理解いただきますようよ
ろしくお願いします。

スポーツ振興課

循環バスについて

循環バスが通るようになり良いのですが、協同病院
や土浦駅、公民館にも回れるようにならないでしょう
か。連れ合いは後期高齢者となり、早々免許返納し
ました。私も７０才を過ぎ、もうじき高齢者の仲間入
りですが、不便さゆえ、返納を考えてしまいます。連
れ合いは私の車に同乗。私が手術入院の折も、退
院のときも運転しました。タクシーは高いのでお見
舞いには連れ合いは自転車で。運動もかねてと
言っていましたが。

本市地域公共交通会議で運行しております『千代田神
立ライン』につきましては、１日１５便運行しており神立駅
西口から大塚団地を経由し、神立駅東口、土浦協同病
院行きとなっております。土浦駅行きにつきましては、関
鉄観光バスをご利用いただくことができます。
また、乗合タクシーをご利用されますとご自宅の玄関先
から乗車し、千代田公民館まで行くことができますので
併せてご検討くださいますようご案内いたします。
詳細につきましては、本市ホームページまたは、ご利用
ガイドをご覧ください。

政策経営課

施設の老朽化について

最近、常陸野運動公園や公民館、青少年ホームな
どへよく行きます。そこで気になるのは、どの建物も
古く不便でトイレも和式など、使いにくいと感じま
す。出島方面では、施設も整い使いやすいです。公
民館の図書館も案内人はやさしく丁寧に保管場所
を説明してくれありがたいのですが。少しずつ建て
直しの予定ありとは聞いておりますが。本も雑誌な
ども置いてほしい。

下稲吉4 2020-11-26 73 女



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

5 2020-11-30 宍倉 73 男 自転車を使って村おこし

現在リンリンロードやサイクリングロードの整備により、土浦を
起点として自転車による活動が多く行われるようになりました。
霞ヶ浦湖水近辺はそれにより整備され来県する人も多くなって
いるように思われます。自転車を活用しての活動は、世界的に
もサイクリングばかりでなく色々のスポーツとしての広がりが見
えるようになりました。そこで千代田地区の雪入山ふれあいの
里公園に山の傾斜を利用した自転車スポーツ施設を整備して
この公園にたくさんの人々を呼び込み季節に応じた特産のフ
ルーツの販売と合わせて活性化を図るのはどうかと思いまし
た。
具体的には、雪入山付近の山の山頂付近から一気に山を下
るコースを整備します。コンクリートなどで固める必要はなく、
ある程度整備した土のまま、また、幅も３ｍ程度の道路を作り
ます。当然山林の中を走るわけで、スピードを平地以上に感じ
られ、なだらかな所でもスリルが感じられ、達成感も大きいと思
われます。できれば、スキー場のようにファミリーコースやプロ
コースが分けてできればよいですが、予算との関係もあり最初
は中途半端なコースならざるを得ないと思います。当然、下り
てきた自転車は再びスタート地点に戻さざるを得ないし、人も
そこまで乗せていく必要があります。そのための別ルートも広く
作らなければなりません。自転車は、ミカンなど果樹を運ぶモ
ノレール的なものでも大丈夫だと思いますが、人を運ぶのは安
全に気を使わなくてはなりません。専門の自転車を持っている
人はそれが使えますが体験してみたい人には自転車を用意せ
ねばならず、また、プロテクターなどの安全器具も用意しなけ
ればなりません。課題は山積みしていますが、すばらしい環境
の雪入地区に都市部の人々を呼び込むのには絶好の場所と
なる可能性があります。また、その人たちに果樹体験をしても
らい、空き家見学など移住者対象者としても有効かと思いま
す。
人口減少を嘆くだけでなく積極的に呼び込む案を考えてはどう
かと思います。専門家がいればこの案をもっと高めることがで
き本当にすばらしいかすみがうらを発展させることができるの
ではないかと思います。

ご提案いただいた内容は、雪入山周辺の山頂から麓ま
での山中をマウンテンバイクで走れるようにコース整備
するなどして観光誘客に活用できないかということと理
解いたしました。
本市におけるサイクリング事業につきましては、近年で
は特に積極的な取り組みを実施しております。この取り
組みの一つとして、市内外の皆さまが身近にサイクリン
グを親しむことができる環境をつくるため、今年度中の自
転車活用推進計画の策定を目指しております。また、
霞ヶ浦湖畔を楽しむサイクリングコースに加えて、新たに
雪入山周辺のサイクリングコースの設定なども検討して
いるところです。
今後は、サイクリング事業だけではなく市全体の観光振
興を図るため、ニーズやマーケティング調査などを踏ま
えた観光振興計画の策定を検討しております。その中
で、今回いただいたご意見なども参考にさせていただ
き、新たな事業の創出や具体的な事業化の検証などに
取り組んでまいります。
本市の観光関連事業のさらなる持続的な発展を目指し
て注力してまいりますので、ご理解とご協力をお願いい
たします。

観光課



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

6 2020-11-30 坂 80 男
郷土博物館横にある遊休農
地雑草の除去について

博物館駐車場横の遊休農地に人の背より高い雑
草が茂り、道路へはみ出すほどの状況であります。
小生、平成１６年に近くに家を新築して住んでいま
すが、博物館、民家園、あゆみ庵等見学のため、小
学生等数多く訪れています。市としてあまりにも対
面が悪く、何回か観光課へ除草についてお願いし
ましたが、「所有者が除草するのが原則です」の一
点限りで、何ら対応してくれません。所有者につい
ては小生はわかりませんので、平成１５年以来、除
草剤散布、草刈り等を行い、道路際にあじさいを１５
株ほど植えたりして、ボランティアで管理してきまし
たが、年齢８０才を過ぎ、左足の怪我が悪化、本年
１月に入院。二度の手術で人工関節を入れ、要介
護者となりました。そのような状態で本年は放棄地
となり、通りすがりにごみを捨てていく人もおりま
す。見るに忍びず、市役所へ除草について考えて
いただくよう電話したところ、検討しますとのことでし
た。結果について必ず電話してくれるよう頼んでい
たのですが、今だに回答がありません。

市では、宅地化された地区の建造物等周辺で、現に人
が使用していない「空き地」において、雑草の繁茂・放置
に伴い周囲に害が及ぶなどの恐れがある場合は、環境
美化に関する条例に基づき、空き地所有者等に対して
必要な協力要請や指導等を行い、適正な管理を促すこ
ととしております。
個別の案件毎に現地の確認等をさせていただきたいと
思いますので、よろしくお願いいたします。

生活環境課



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

7 2020-11-30 加茂 38 女
幼児向けの遊具のある広場
を霞ヶ浦地区に

私は育児休暇をいただき、現在２歳６か月の息子と日々
過ごしております。時々、やまゆり館のサロンを利用して
います。だんだんと活発になってきて、外遊びができる公
園が必要になってきました。そんな中の、コロナウイルス
の流行で、日々の近所の散歩も長距離に・・・。散歩だけ
では体の使い方も偏りがでてきそうだし。同年齢の幼児
がほとんどいない霞ヶ浦地区の近所では、友だちと場を
共有することができない・・・。家から１．３㎞の道のりを２
５分歩いて、多目的運動広場に行く日々が続いていま
す。（お昼寝をしなくなってから）それでも、ブランコやシー
ソーがあるので、それが楽しみのようですが、遊具が体
に合わず、長続きせず、人出もないので、同年齢の交流
もありません。あじさい館前の広場には、広くきれいに整
備された芝生もあるのに、「ここに１～３才向けの遊具が
あれば・・・」と残念に思う日々でした。図書館も近く、絵本
も多く揃っているのに・・・。やまゆり館のサロンで、霞ヶ
浦地区のお母さんと話をしても、「わざわざブランコ、すべ
り台等をするために土浦まで出かける」という共通の話
題になりました。遊具の対象年齢が合わないし、霞ヶ浦
地区には、幼児が外遊びできる資源活用が少ないと思い
ます。千代田地区との「差」をどうしても感じてしまうので
す。
そこで、私が公園に息子とあちこち行き、一番年齢（１～
３才位）に合っていると感じたのは、阿見町の予科練平
和祈念館の敷地内にある遊具です。このような遊具の参
考に、あじさい館周辺が子どもたちも行きやすくなる広場
にぜひ、なってほしいです。子どもたちの健やかな成長を
願って・・・。

本市においては、まちづくりの基本的な方針や地区ごと
の整備方針などを定める「都市計画マスタープラン」を令
和2年12月1日付で改定・公表したところです。この計画
を改定するにあたり、市民アンケートや意見公募、子育
て世代を中心とした意見交流会を複数回実施し、同様の
ご意見を複数いただきました。子育て世代からは「あじさ
い館」や「やまゆり館」のような複合的な機能を有する施
設や図書館、公園などのニーズが高く、また、公園等を
利用する方からは緑の豊かさや子どもが遊べる器具、
遊具などを重視している傾向があり、これらを考慮したま
ちづくり方針を掲げたところでございます。
「あじさい館」周辺につきましては、霞ヶ浦庁舎を含め
霞ヶ浦地区の地域拠点として位置付けており、機能複合
化によるコミュニティーセンターへの転換を図ってまいり
ますが、ご意見を頂戴しました遊具のある広場の構築に
ついては、適切な立地場所を見極めながら利用環境の
向上を図ってまいりますので、ご理解賜りますようお願い
申し上げます。

都市整備課



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

8 2020-12-07 上稲吉 70 女

市の中央付近に平坦な広々
とした東京ドーム５個分くらい
の芝生のみの公園が欲しい
です

野球やサッカー場、テニスコートを設置しない芝生
だけの広場、所々にベンチや木陰があってもいいで
すね。
地面は一面芝生のみ。ころんでも痛くありません。
かすみがうら市の公園は歩崎まで千代田地区から
行くのは遠すぎますし、幼児や高齢者が憩える場
所とも思えません。
その他の小さな公園もありますが、公園は広い方
がいいのです。いろいろな年齢の人たちが憩えま
す。
是非考えていただけないでしょうか。説得力のない
文章で市にこの声が届くか分かりませんが。

本市においては、まちづくりの基本的な方針や地区ごと
の整備方針などを定める「都市計画マスタープラン」及
び、人口減少や高齢化社会に対応した持続可能なまち
づくりを実現するため、主に市街地を中心とした「立地適
正化計画」を令和2年12月1日付で策定・公表したところ
で、これらのまちづくりに関する計画を策定するにあた
り、市民アンケートや意見公募、子育て世代を中心とし
た意見交流会を複数回実施いたしました。
公園・緑地の整備については、同様のご意見を複数いた
だいており、JR神立駅周辺に公園を整備する方針や具
体的な施策として前述の計画に位置付けをし、地域ニー
ズに対応した公園整備を推進することとしております。
現在、この公園・緑地の整備方針や具体的な施策に基
づき、拠点性・生活利便性・防災性のある公園整備に向
け、用地選定を含め検討しているところでございますの
で、ご理解賜りますようお願い申し上げます。
なお、「都市計画マスタープラン」及び「立地適正化計
画」につきましては、市ホームページにて公開しておりま
す。

都市整備課



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

9 2020-12-07 下稲吉 76 女 ふれあいの里について

がん治療、療養中ですが、ごみ焼却場のお風呂施
設を利用して友達と楽しんでいます。なくなってしま
うと聞いていますが本当でしょうか。残してほしいも
のです。友達も残念がっています。

老人福祉センター「ふれあいの里」につきましては、かす
みがうら市・土浦市・石岡市で構成される新治広域一部
事務組合で運営してまいりましたが、ごみ焼却施設の閉
鎖に伴い、令和３年３月１２日をもって終了させていただ
くことになりました。
これまでご利用いただきありがとうございました。
なお、市では公共の浴室も備えた総合福祉施設「あじさ
い館」を運営しておりますので、是非ご利用ください。

介護長寿課



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

10 2020-12-10 宍倉 5 女 かんだつえきまえについて
しちょうさん、かんだつえきにサーティワンアイスク
リームをつくってください。

おてがみ、どうもありがとうございます。とてもうれしくお
もっています。

「かんだつえきまえにサーティワンアイスクリームをつくっ
てください」のごしつもんにおこたえします。
かんだつえきまえにサーティワンアイスクリームができた
ら、みんながよろこぶとおもいます。
かすみがうらしでは、かんだつえきまえにアイスクリーム
やさんなどのみんながよろこぶようなおみせがたくさんで
きるように、いろいろなことをかんがえているところです。
いまは、かんだつえきまえにはサーティワンアイスクリー
ムはありませんが、おすすめしたいばしょをごしょうかい
します。
かすみがうらしこうりゅうセンターというばしょには、とても
おいしいアイスがあります。
そのちかくには、すいぞくかんもあります。
とてもおすすめのばしょなので、ぜひ、かすみがうらしこ
うりゅうセンターのアイスもたべてもらえるとうれしいで
す。

都市整備課



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

フラワーロードについて

フラワーロードの植栽は、現在単花に統一されてい
るようですが、花木（百日紅、山茶花、海棠等）を植
えることはできないでしょうか。（冬期も存在感のあ
る花木・単花は木のもとに植えるとよいかと）用水
路車道・歩道に考慮して禁止されているのでしょう
か。そうであるならば、何かよい方法を植物セン
ター等に相談なされたらいかがでしょうか。毎年同
じ花木が咲くということになれば、１０年先には、県
内有数の名所となることでしょう。

フラワーロードは延長5ｋｍにおよぶ花壇で花のボランティアによる植
栽が始まってから約２０年が経過します。当初は、すべての花壇にマ
リーゴールドが咲き通過する方々を楽しませておりました。しかし、花
壇を管理していた花のボランティアの高齢化、後継者不足により、空
き花壇が増えてきたことから、その対応として、草花から花木への移
行を現在進めているところです。
最初に、霞ヶ浦地区寄りの一部の花壇にアベリアを植栽いたしまし
た。さらに、年々増えていく空き花壇に、多くの市民ボランティアに約
１年間にわたり育成いただいたあじさいの苗５，０００本を植栽しまし
た。現状のフラワーロードの内訳は、マリーゴールド９３花壇、あじさ
い１３５花壇、アベリア４０花壇となっており、今後も空き花壇が増え
た場合には、あじさいを植栽し、近い将来市の花「あじさい」の名所に
育てていきたいと考えております。
植栽する花木の選定については、フラワーロードは、もともと農業用
水路敷であり、農業用水や水道管が地下埋設されていることから、
深く根を張る花木を植えることはできないこと、地元住民から、「交通
安全や防犯のことも考慮し、背の高くなる花木は植えないでもらいた
い」という要望があることなどの条件や今後の管理も考慮し、このフ
ラワーロードの事業主体であり、花のボランティアの代表者や学識
経験者、樹木医などの市民により構成される緑化推進協議会におい
て、何度も協議を重ね、市の花でもあるあじさいを植栽することに決
定した経緯があります。
現在マリーゴールド、あじさい、アベリアが混生しておりますが、地域
のみなさまや、ボランティアの方々に協力をいただきながら魅力ある
花壇にしていきたいと考えておりますので、ご理解、ご協力のほどよ
ろしくお願いいたします。

市民協働課

歩崎公園について

歩崎公園に桟橋ができたとのことですが、観光客誘
致の一法として
往　土浦　　⇒　船・サイクリング　⇒　歩崎観音と周
辺の観光（博物館・レストラン・古民家・水族館）
還　歩崎公園　⇒　バス・サイクリング　⇒　神立駅
（神立駅までの途中見所　農産物販売店・やき芋等
販売店・古民家見学、ブルーベリーフラワーロード・
鶴沼（桜を植える））
東京・茨城県内外の趣味団体（写真・探鳥・絵画・
短歌・俳句・ミニハイキング・サイクリング・ボート・カ
ヌー等々）の１日コースとして、素晴らしい適地とな
りえると思っております。
将来はホテル・シルバー産業施設ができているか
も？観光企業・ＪＲ・各メディア・ＳＮＳ等情報発信
（船・バスへの補助）

今後は、いただいたご意見なども参考にしながら、新た
な事業の創出や具体的な事業化の検証などに取り組ん
でまいります。
本市の観光関連事業のさらなる持続的な発展を目指し
て注力してまいりますので、ご理解とご協力をお願いい
たします。

観光課

太陽光発電装置の各市施設
への設置について

太陽光発電装置の各市施設への設置　災害時・売
電・節電等の対策として

市施設への太陽光発電装置の設置につきましては、環
境への負荷低減や避難所等の電源確保としても有効で
あると認識しておりますので、設置を検討してまいりま
す。

政策経営課

2020-12-10 稲吉 75 男11



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

12 2020-12-14 牛渡 57 女 信号機（矢印）の設置

霞ヶ浦中学校のセブンイレブンから土浦方面に向
かい、サンシャインつくば（特老）方面のところを右
に曲がる際、直進の車が多く、信号が赤になってか
らじゃないと曲がることができないし、危ない（特に
夕方）ので、是非、矢印の信号機をつけていただき
たい。

ご提案頂きました信号機改良（矢印式信号機の設置）に
つきましては、警察の所管ではありますが、担当課とし
ても現状を確認させていただきます。
そのうえで、警察や地元区と協議するなど対応してまい
ります。

生活環境課



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

13 2020-12-21 中志筑 79 男 志筑城跡を城址公園に

志筑城跡は、西に筑波山、北に竜神山・恋瀬川を
望む風光明媚な半島状の台地に所在している。平
成２３年の小学校移転後、更地状態であったが、令
和２年、伊藤甲子太郎顕彰碑建立後、予想以上の
見学者がある。
顕彰碑背後には、樹齢５００年とも言われるツイン
の樟が聳え、見学者皆驚きと賞賛の声をあげてい
る。パワースポットの可能性を秘めている。また、周
辺には、県・市指定の史跡が点在し、史跡見学の
回遊性を有している。
そこで、次の提案をします。
１．城址公園として指定し、次のような整備をする。
（史跡のため大規模工事不可）
城址西側・北側法面の雑木・竹を伐採し眺望を確
保する。
２．四阿・ベンチを設置
３．小規模トイレ、水道施設を設置
４．２０台位の駐車場整備
５．街灯の設置
以上の整備により史跡見学の拠点とする。

このたびは、志筑城跡（旧志筑小学校跡地）の活用に関するご提案をたまわ
りお礼申し上げます。
本市では現在、すべての公共施設を対象として、施設の配置や維持管理等
の最適化に向けた取組みを進めており、公園施設については、利用実態を踏
まえた適正配置を方向性としています。
ご提案いただいた志筑城跡は、周辺の方々の拠りどころのような場所である
とも考えられますので、今回の顕彰碑建立を契機として地元の機運醸成がさ
らに進み、同所を地域の広場的に活用することは、今後の地域コミュニティ等
の維持においても有効な方策といえます。
このため、ご提案のような整備が可能かどうか、また、整備した場合の地域と
の役割分担などについて、まずは庁内関係部門において検討、調整を進めさ
せていただきます。

提案がありました志筑城は、志筑小学校跡地であり、教育財産として位置づ
けられています。また茨城県指定史跡「志筑城跡」（昭和10年指定）でありま
すので、志筑小学校廃校後は、かすみがうら市歴史博物館で管理している土
地です。年間の維持管理につきましては、地元有志「中志筑史源保全の会」
及びシルバー人材センターに草刈、樹木伐採等をお願いし、保全管理をして
おります。
この土地の文化財としての位置づけは、南北朝時代の常陸国南朝方の拠点
「志筑城跡」であると共に、奈良平安時代の古代遺跡、江戸時代の志筑陣屋
跡などの複合遺跡となっております。さらに令和２年度には当市出身の伊東
甲子太郎の顕彰碑が建立され、当市を代表し、注目される歴史スポットに
なっております。
今後は、当市の魅力的な歴史資源の一つとして活用すべく、関係各課と調整
の上、ご提案の内容を検討していきたいと思います。なお、令和４年度の認定
に向け「かすみがうら市文化財保護活用地域計画」を策定する予定がありま
すので、その中で「志筑城跡」の保護活用も取り上げ、計画的に（城址公園と
しての活用も含め）検討してまいります。

行財政改革・
公共施設等

マネジメント推進室

歴史博物館



住所 年齢 性別
担当課

意見・提案者
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容

先日歩崎公園に出かけた際、広場の芝生の植替
工事が実施されていた。トイレの立替え、さんばし
の新設等、市予算を集中させている。常陸野第一、
第二公園のトイレは古く、汚い状態のまま放置され
ており、早急に更新してほしい.

都市整備課では、都市公園（逆西第一児童公園・稲吉
ふれあい公園・大塚ファミリー公園・桜塚公園）及び第２
常陸野公園とフルーツ公園通りを所管しており、毎年、
遊具等は専門業者に点検委託し、その他公園施設にい
ては、職員で点検しており劣化の高いものから順次修繕
を行っています。
昨年度は、子どもが使用する大塚ファミリー公園の４連
ブランコ・境界柵・傘型登り棒の塗装及び3連低鉄棒の
既存撤去と新設、稲吉ふれあい公園の東屋修繕工事等
の修繕を行い、今年度も稲吉ふれあい公園のパーゴラ
屋根・コンビネーション遊具の修繕、都市公園内ベンチ
改修工事（稲吉ふれあい公園・大塚ファミリー公園・桜塚
公園）を行っているところです。
第２常陸野公園のトイレについても、今後の課題として
予算の範囲内で順次修繕を行なって参ります。

当課所管の第１常陸野公園トイレにつきましては、屋内
外とも経年劣化に伴い老朽化が進み、利用者の皆様に
はご不便をお掛けしている状況です。
限られた予算の中ではありますが、今後も市民の皆様
が安心して快適に利用できる施設を目指して順次トイレ
改修工事を進めてまいりますので、ご理解のほど、よろ
しくお願いいたします。

都市整備課

スポーツ振興課

歩崎公園の新設トイレをここ２カ月間の間３回（平
日、休日を含む）使用したが、残念ながら掃除が不
十分で汚れた状態であった。当市の観光の目玉で
あり、サイクリストは県外の環境客が利用するにし
てはおもてなしが不十分ではないでしょうか。少なく
とも２回／日は掃除をすべきでは.

状況を見回りしていただきながら２日に１回以上の程度
でトイレの清掃は実施しております。最近２か月間は園
地内の工事を実施していたこともあり、作業員等が頻繁
に使用したため泥汚れが目立っていたこともございまし
た。その際には、速やかに対応をさせていただいてお
り、現在は工事も完了しております。
今後とも、歩崎公園の新設トイレを快適にご利用いただ
けますよう努めてまいります。

観光課

コロナによる施設利用の周知
について

コロナ禍で市内公共施設の使用が制限されている
が、インターネットを使えない人のために制限解除
がなされたときは、防災無線放送等で周知してほし
い.

公共施設の使用休止及び再開については、利用者の混
乱を招かぬよう周知については市ホームページ等にて
お知らせしているところですが、ホームページからの情
報を得られない方についても周知を行う必要性があるこ
とから、今後の防災無線の使用による周知については、
関係部局とともに検討を行っていきたいと思います。

健康づくり増進課

14 2021-02-16 下稲吉 76 男

施設整備について


